

## PENTECÔTE 2020

### Plénitude de l'Esprit et joie de la vie

*Par Georgiana Huian, professeure assistante à l'Institut de théologie catholique-chrétienne de l'université de Berne, sur mandat de la CTEC Suisse*

ON ASSOCIE LA PENTECÔTE à un « anniversaire », celui de l'Église chrétienne. Les Actes des Apôtres racontent la fondation historique de la communauté : les apôtres sont réunis à Jérusalem pour prier assidûment avec Marie, mère de Dieu et d'autres femmes (Ac 1,13-14). L'Esprit saint vient, sous la forme de langues de feu se posant sur eux. Il leur donne la capacité miraculeuse à parler d'autres langues. Des gens venus de toutes les nations entendent, ce jour-là, leur message (Ac 2,1-41). La venue de l'Esprit saint, 50 jours après la Résurrection du Christ, accomplit la promesse du Seigneur aux disciples : il leur enverra depuis le Père, après son Ascension, le Consolateur et l'Esprit de vérité (Jn 16,5-13 ; Jn 14,16 ; 14,26). Vérité et consolation : en ces temps de crise, nous en avons probablement besoin plus que jamais. La fête de la Pentecôte, cette année, revêt donc pour toute la chrétienté et pour les Églises de Suisse une dimension et une profondeur toutes particulières.



*Descente du Saint-Esprit, Grèce, 2<sup>e</sup> moitié du XVIII<sup>e</sup> siècle*

EN CES JOURS, la question de ce que signifie l'Église fondée à la Pentecôte, se repose. Certains écrits chrétiens des premiers siècles, comme « Le Pasteur d'Hermas », insistent sur le fait que l'Église, première créature, a été créée dès le début du monde et qu'elle répond à la finalité de tout le cosmos.

L'ÊTRE HUMAIN n'est pas le seul à avoir une vocation eucharistique qui peut être réalisée en Église, avec Dieu et la communauté des croyantes et des croyants. En effet, le monde entier a été ainsi créé pour faire rayonner, à travers lui, la bonté et la beauté de Dieu.

